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辅助戒烟产品靠谱吗？
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控烟越来越成为社会共识遥 在控烟力度不断加

强的当下袁越来越多的吸烟者选择戒烟袁与此同时袁辅
助戒烟产品也应运而生遥 通过多年科普宣传袁抽烟伤

己害人早已成为社会共识袁部分抽烟者也将戒烟提上

了日程遥

在北京工作的周娟得知老爸
又抽烟了遥 野明天我就不抽了遥 冶在
周娟看来袁父亲的这句承诺几乎成
了空头支票遥

周文韬有差不多 30 年的烟
龄遥 随着年纪渐长袁周文韬经常出
现干咳症状袁周娟认为这是长期抽
烟造成的遥

终于袁在两年前袁周文韬决定
戒烟遥 按照周娟的叙述袁周文韬将
家里所有的烟尧打火机扔掉袁买了
许多硬糖尧口香糖袁想抽烟时就往
嘴里放一颗糖遥

野他这次还真坚持了两年袁这
两年一根烟都没抽遥 冶周娟说袁野为
此我还到处炫耀袁说我爸爸很有毅
力袁30年的烟瘾也能断掉遥可是袁他
现在又开始抽烟了袁我们全家都很
生气遥 冶

对于复吸这件事袁周文韬拒绝
与家人进行相关的讨论遥 野我就只
能给他讲道理袁 说抽烟的种种害
处袁他都五十多岁了袁戒烟对身体
健康有好处遥 他听后表示明白尧理
解袁并说明天就不抽了遥 冶周娟无奈
地说袁 结果袁野明天我就不抽了冶这
句话成了口头禅遥

无可奈何的周娟决定寻求外
界的力量袁 她首先想到了电商平

台遥 野真是不查不知道袁 一查吓一
跳遥 冶周娟说袁以野戒烟冶为关键词袁
她在某电商平台上搜索袁 共发现
4800件辅助戒烟产品遥在这些辅助
戒烟产品中袁 一款价格为 98元的
电子烟套装月销量高达 43909件袁
累计评价为 519649条遥 这款电子
烟的宣传语为野欧洲先进科技冶野仿
真电子烟/模拟真烟感觉冶遥
不过袁 销量高并非意味着管

用遥 周娟发现袁在该商品的评价中袁
有不少买家对电子烟的质量与疗
效有所质疑遥 在评价里袁存在诸如
野炸油尧 烫嘴尧 糊烟冶野用一天就坏
了冶野感觉被坑了冶等种种差评遥

后来袁周娟还就这款电子烟的
质量及疗效咨询了该店客服遥 客服
说袁电子烟可以起到辅助戒烟的作
用袁很多客户基本在一个月左右就
有明显的效果遥 烟油是植物甘油提
取的袁 不含对人体有害的焦油尧一
氧化碳等有害物质遥

野但是当我详细询问烟油成分
及生产厂家时袁客服就以耶亲袁我们
的产品性价比很高袁而且销量也不
错袁相信选择我们家不会让您失望
的爷为借口开始搪塞遥 问了几遍都
是这样遥 冶对于这样的回复袁周娟觉
得购买这款产品并非是好的选择遥

5月 31日是第 31个世界无烟
日遥今年世界无烟日的主题是烟草
和心脏病遥

5月 11日袁中国疾病预防控制
中心在北京发布控烟健康教育核
心信息称袁吸烟和二手烟暴露是心
脑血管疾病最主要的可预防因素遥
专家呼吁公众尽早戒烟遥

近年来袁 吸烟作为重要的
公共卫生和医疗保健问题得到越
来越多的关注袁多项控烟尧禁烟规
定陆续出台遥 根据 叶野健康中国冶
2030规划纲要曳袁 到 2030年我国
15 岁以上人群的吸烟率应降至
20%遥

戒烟袁 已成为一大社会问题遥
需求催生市场袁各式辅助戒烟产品

应运而生遥
辅助戒烟产品走红背后暴露哪

些问题钥
所谓辅助戒烟产品袁按照效果

可分为两种类型院减轻戒烟者不适
症状尧让使用者对香烟产生厌恶遥

北京回龙观医院物质依赖专
家尧副主任医师杨可冰在接受记者
采访时说袁 以回龙观医院为例袁戒
烟门诊室从 2008 年开始接待病
人袁野之前一段时间有药物治疗袁现
在主要是以心理治疗与行为管理
为主遥 门诊量为每个月两例至五
例冶遥

野跟踪戒烟的效果实际上不是
很好袁基本上 5个戒烟患者里有一
个成功就算不错的了遥 冶杨可冰说袁

野仅靠心理干预尧行为管理袁有的病
人依从性不好袁基本上来门诊一次
两次就不再来了遥 还有一个问题袁
如果把戒烟的人当成患者来管理袁
显然也不合适遥 冶

杨可冰向记者介绍说袁在北京
控烟条例实施后袁就诊人数有所增
多袁但增多的比例不大遥

在受访的业内人士看来袁由于
戒烟门诊的公众知晓率不足袁造成
了去戒烟门诊的戒烟者不多遥

野肯定有这方面的原因遥不过袁
我觉得目前关于戒烟的宣传力度
已经很大了袁来我们医院就诊的患
者基本上都能够在候诊区看到戒
烟宣传片袁公众对这一块应该有所
了解遥 冶杨可冰说遥

网店客服人员答非所问

经过一番搜索袁 周娟发现袁电
商平台上有不少无生产日期尧无质
量合格证尧无生产厂家的野三无冶辅
助戒烟产品遥 尽管有的卖家展示了
测试报告与认证证书袁但由于图片
模糊袁证书编号难以识别袁其真实
性难以证实遥

周娟告诉记者袁她发现很多电
子烟都打着野戒烟产品冶的旗号在
售卖袁但是抽电子烟就不属于抽烟
吗钥

野我曾经问了卖电子烟的客
服人员袁是否耶真的能戒烟爷?得到
的大多数答案都是 耶电子烟能辅
助戒烟尧健康替烟尧轻松控烟袁而
且电子烟没有烟焦油尧一氧化碳袁
不含任何化学物质爷或者耶烟油是
植物甘油提取的爷遥 冶周娟说袁野只
要问到烟油主要成分和生产厂
家袁 就是上面两种内容翻来覆去
来回说遥 冶

此后袁通过网络搜索袁周娟加
入了一个戒烟QQ群遥 野加入后袁我
还有点心动袁当时管理员正在向群
成员推销各类电子烟主机尧 烟油尧
雾化器及配件袁附有产品类型及价
格遥 感觉还挺专业冶遥 然而袁在一番
询问后袁周娟仍旧没有得到烟油成
分以及生产厂家等回应遥

周娟还加入过戒烟微信群遥
野在询问有什么好的辅助戒烟产品
时袁 群主热情推销起代理的电子
烟遥 不仅如此袁群里还有人现身说
法遥 冶周娟说袁在群主展示的电商店
铺中袁其宣传的某品牌电子烟分为

399元尧699元和 1299元 3种价位袁
野店铺宣称经过美国与欧盟的安全
认证袁不过也是除此之外就提供不
了更多信息冶遥

周娟告诉记者袁她查询新闻了
解到袁 有些地方的监管部门认为袁
这种打着野戒烟产品冶旗号的电子
烟袁本质上仍是烟草制品遥

周娟说袁 加入此类戒烟群后袁
她发现原来的野套路冶依旧存在遥 不
过袁幸亏有野前辈指点冶遥 周娟所说
的前辈袁便是潜伏在某戒烟群的张
炜(化名)遥

野我是半年前进群的袁群里当
时有 40多人遥 一开始袁大家也是简
单地介绍产品袁渐渐便有些不对劲
了遥 每每有新人进群袁群主就会牵
头讨论袁从耶戒烟开头难爷的话题展
开遥 这种讨论就是一个套路接一个
套路袁各种小号不断提问袁但答案
几乎都是复制粘贴其他人的内容遥
之所以说是小号袁 因为一天之内袁
群内人数上升至 50多人遥 冶张玮向
记者透露说袁野接下来便是小号一
波躁动袁开始植入广告遥 小号说用
过的感受袁大号一波套路遥 几乎一
早起来便是 100多条微信消息袁还
有不少胡说八道的袁头一天刚说戒
烟 4天袁第二天就改成说戒烟两个
月了遥 冶

野此外袁我还碰到过以收费为
目的的戒烟心理辅导群袁反正是花
样百出遥 冶张炜说袁野后来袁在没事的
情况袁我就会提醒进群的新人不要
被骗遥 冶

戒烟群里捞钱套路满满

戒烟门诊就诊人数不多

相比医院戒烟门诊的冷清袁网
络商城里的辅助戒烟产品市场却
颇为火爆遥 不过袁商家宣传的种种
疗效袁让消费者在选择辅助戒烟产
品时颇为疑惑遥

通过搜索袁记者发现袁消费者
的需求是商家的风向标袁戒烟的人
多了袁相关的辅助戒烟产品也就跟
着火了遥记者在电商平台上搜索发
现袁辅助戒烟产品单从名称上来看
就有戒烟贴尧戒烟香尧戒烟糖尧戒烟
灵尧电子烟尧戒烟神器等袁可谓名目
繁多遥 从销量上来看袁有的卖家一
个月卖出 4.6万件戒烟器袁累计销
量近 14万遥 戒烟产品的价格也相
差很大袁 便宜的有 19元的戒烟清
肺粉袁贵的有售价两三千元的电子
烟遥 为了吸引购买者的注意袁商家
翻新花样打广告袁针对戒烟者的各
个痛点狠下野杀手冶遥

对一些烟瘾大的吸烟者来说袁
戒烟过程往往比较痛苦袁商家就打
出宣传语表明自家产品就是专门
为意志力不强的戒烟者研发的袁戒
烟过程中没有痛苦袁采取野不断烟冶
戒烟法曰还有的商家标榜店里的戒
烟贴是中草药成分或天然植物提
取袁祖传秘方袁对身体伤害小曰针对
戒烟者求快的心理袁有的商家就在
促销时打着野高效戒烟冶的旗号进
行宣传袁有的商家甚至给出野一次
有效尧三天戒除冶的夸张说法袁稍微
保守一点的商家打出的广告语是
七天成功戒烟袁无效退款遥

在杨可冰看来袁对于目前市面
上种类繁多的辅助戒烟产品袁戒烟
药肯定是第一位的袁因为吸烟者对
烟草产生依赖后袁 如果突然停掉袁
戒烟者会有一些身体方面的阶段
反应遥 虽然阶段反应不是很厉害袁

但也让人苦恼遥 野不过袁戒烟药现在
没有入医保袁等于说戒烟的人在自
费袁而且戒烟药不一定保证百分之
百的成功率冶遥

野辅助戒烟产品中还有一些
替代品袁比如喷剂尧鼻贴尧戒烟糖尧
电子烟等遥 这些东西可以作为替
代治疗袁 但是从根本上来说属于
第二位袁 肯定比戒烟药的效果要
差遥 这些产品的效果不是很明显袁
尤其是电子烟的情况更差遥 冶杨可
冰说袁野一方面袁 电子烟有尼古丁
含量袁是作为替代品来用曰另一方
面袁 电子烟让吸烟者有吸烟的愉
悦感袁电子烟使用时间长了袁吸烟
者可能还是会抽纸烟遥 所以袁从这
两方面考虑袁 我们不是很推荐使
用电子烟戒烟遥 至于含有尼古丁
的喷剂尧贴剂尧戒烟糖袁可以作为
二类推荐遥 冶

戒烟产品种类多不靠谱

一名不愿透露姓名的辅助戒
烟产品店经营者说袁因为没统一的
标准袁目前的辅助戒烟产品市场颇
为混乱遥

对于目前辅助戒烟产品缺乏
统一标准或者监管的问题袁杨可冰
认为袁没有厂家尧没有批号的产品
在市面上流通袁引起的后果比较严
重袁野这些入口的或者说治疗的产
品应当受到监管冶遥

野对辅助戒烟产品进行有效监
管袁 这需要有关部门作出努力袁医
生只能是呼吁遥戒烟者在戒烟阶段

吃的食物可能会比较多袁因为需要
克服焦虑尧紧张的情绪袁包括一些
阶段反应遥 随着时间推移袁情况可
能会好一点遥另外袁戒烟成功与否袁
会有一些客观的指标袁比如说戒烟
时间长短尧复吸频率尧复吸数量等袁
应该有统一的指标去衡量遥 冶杨可
冰说遥

在北京协和医学院校长尧中国
工程院院士王辰看来袁按照医学科
学的规律袁开展包括用戒烟药物在
内的专业化戒烟干预袁是提高戒烟
成功率的重要方法遥

野我们必须要认识到烟草依赖
是病袁 需要专业化的戒烟治疗袁必
须要培养专门的戒烟队伍遥国际经
验表明袁开展控烟工作需要培训懂
得专业化戒烟手段和方法的医生袁
而且建议普遍设立戒烟门诊遥 此
外袁戒烟药物在很多国家已经开始
被纳入医保遥 冶王辰说袁这需要社
会尧政府部门尧民众了解专业化的
戒烟方法或治疗袁包括行为和药物
治疗袁一起加强专业化的戒烟干预
水平遥
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戒烟产品缺乏统一标准


